

terceptadas entre Potenza y Metaponto y entre Fogia y Rocchetta.

No ha habido ninguna desgracia.

Las últimas noticias acusan que el nivel del río empieza a decrecer.—Stéfani.

INGLATERRA

Opiniones de la prensa sobre la cuestión del Irac

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Londres, 21 (por cable).—El «Daily Herald» dice que la noticia dada por el Gobierno de recomendar incondicionalmente la admisión del Irac a la Sociedad de Naciones para su entrada en el año 1932, ha causado admirable efecto en todos los países de Oriente. Esta decisión quiere decir que el mandato inglés sobre aquel territorio, habrá de cesar, pues al ser aceptada su representación en el seno de la Sociedad de Naciones, adquiere el territorio carácter personal, y se establecerá la soberanía del Irac como pueblo independiente.

Esta determinación de Inglaterra es de vital importancia para asegurar la amistad con los pueblos de Oriente, sus vastas colonias en Asia y para asegurar la paz del mundo. En el mismo Irac, ha cambiado en seguida la actitud del pueblo, pues de la marcada hostilidad han pasado a la simpatía más sincera.

El «Daily Chronicle» declara que esta política de armonía no es nueva. Inglaterra ya la demostró en el año 1926, cuando firmó el tratado con el Irac. Este periódico en 1927 ya predecía que para el año 1932 Inglaterra apoyaría la pretensión del Irac, y se complace en ver que la realidad ha confirmado sus vaticinios. Entre tanto, Inglaterra ha rendido al país inestimables beneficios. Ha establecido las bases de una organización de civilización y dejará al país en condiciones de hacerse por sí mismo un nuevo poder en Oriente, lo cual es muy dudoso que anteriormente hubiera llegado a conseguir.

Hemos de advertir que para Inglaterra el mandato del Irac ha tenido una razón estratégica de peso, pues es paso forzado de las rutas del golfo pérsico y de la India, pero Inglaterra no tiene miras egoístas, y dejará al país en su propio derecho.

El «Times», escribe: «Es de esperar que las relaciones entre Inglaterra y el Irac, serán cada día más estrechas después que el país haya logrado su independencia. Ello redundará en beneficio de ambos países, pues Inglaterra podrá ver favorecida su industria con la preferencia de adquirir en el Irac sus mercaderías, además constituye el país una vía importante para el establecimiento de las rutas aéreas de la India, y por hallarse próximo a las bases de aprovisionamiento de combustible, la marina inglesa ha de contar. El reconocimiento de estos hechos debe hacer meditar la importancia de la decisión adoptada por Inglaterra al apoyar la pretensión del Irac de constituirse en Estado independiente. Deberá procederse en seguida a la firma de un tratado con bases parecidas al firmado últimamente con el Egipto, para asegurar la mutua defensa contra los peligros de orden exterior. Naturalmente que la redacción de este tratado requiere especial tacto, pero mucho se lleva adelantado con el nuevo gobierno del país, que hace fundamentalmente esperar que participará de un criterio de

adecuado.

La confianza en las intenciones de Gran Bretaña será siempre la base en la que deberá fundamentarse la cooperación cordial de los dos países.—Reuter.

Invitación de las Trade Unions

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Londres, 21 (por cable).—J. H. Thomas, ha sido invitado a seguir los pasos dados por otros políticos que dirigen sus miras hacia las Trade Unions. Cuando Mr. Thomas regresó hace poco del Canadá, manifestó que él era el viajante comercial inglés internacional y corroboró su afirmación, el interés que ha desplegado para favorecer la industria británica.

Ha sido invitado para dar cursos de venta sobre temas comerciales, a los miembros de las Trade Unions y a pagar como todos los socios de número, media guinea anual.

El ministro señor Churchill, también se asoció a las Trade Unions del ramo de la construcción, debido a su empeño en poner por sí mismo, algunos ladrillos en la casita que se ha construido en Westham, en el condado de Kent.—Reuter.

Nuevos intentos para batir records aéreos

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Londres, 21 (por cable).—La fuerza real aérea inglesa, que ha conquistado el galardón de la copa Schneider últimamente, está preparándose para batir en breve su propio record de velocidad y establecer también unos records de duración de vuelo a distancia y de vuelo de altura. A este efecto, se empleará un avión de un solo asiento de poco peso y gran potencia y todavía no se ha determinado qué oficial será el destinado para hacer la prueba.

En el vuelo de distancia se empleará igualmente un potente aparato similar al empleado en el vuelo a la India que últimamente se llevó a cabo en 55 horas. Pretenderá ahora establecer un record de más de 6.000 millas de distancia que separan a Inglaterra de la ciudad del Cabo en Sud África.—Reuter.

El representante soviético

Londres, 21.—El gobierno de los Soviets ha informado al Gabinete británico por mediación del gobierno de Noruega, que el señor Dougalewski, ministro soviético en París, saldrá de dicha capital para Londres el día 23 del corriente, con objeto de tratar

de la reanudación de las relaciones diplomáticas anglo-soviéticas.—Fabra.

Financieros detenidos

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Londres, 21 (por cable).—Charles Hatry, líder del grupo financiero que lleva su nombre, junto con tres miembros del mismo, llamados Daniels, Tabor y Dixor, han sido detenidos anoche, y conducidos a Guishall acusados de emplear medios ilícitos para forzar a los elementos que integran el grupo Porchester Trusts Limited, para obtener 209.141 libras esterlinas. Después de la sesión de Bolsa de ayer, ellos mismos se presentaron ante el director fiscal, haciéndose culpables de haber tendido al grupo Porchester una red para hacerle adquirir valores sin garantía por un importe de 209.141 libras esterlinas. A consecuencia de estas declaraciones, el fiscal general extendió la orden de arresto.

Cuando esta mañana han comparecido ante el tribunal de Guildhall, la sala estaba llena de personas de significación social. Los trabajos policiales han dado ocasión de conocer que los detenidos habían sacado hacia poco sus pasaportes para poder ausentarse. Por ahora no hay más motivo de culpabilidad que sus propias manifestaciones, pero se espera que después de hechas las indagatorias del caso, se hallarán mayores fundamentos de culpabilidad. Por de pronto el magistrado se ha negado a dejarlos en libertad provisional con fianza, en espera de la vista que deberá celebrarse el próximo viernes.—Reuter.

Malestar en Bolsa

Londres, 21.—El «Daily Mail» dice que se han descubierto graves irregularidades de carácter financiero que afectan a siete importantes sociedades inglesas.

La detención de Clarence Hatsy y a tres de sus compañeros ha producido el derrumamiento en Bolsa de las acciones de aquel grupo y ha producido serio malestar en la Bolsa.—Fabra.

PORTUGAL

La embajada de España en Lisboa

Lisboa, 21.—Los periódicos dicen que el Gobierno portugués ha dado su «placet» al nombramiento del señor Almeida, secretario general que fué del ministerio de Estado español, para sustituir en su cargo de embajador de España al señor Vallin.—Fabra.

HOLANDA

El presupuesto del Estado

La Haya, 21.—El presupuesto del Estado presenta un superávit aproximado de nueve millones de florines.—Fabra.

SUECIA

Tripulaciones griegas salvadas

Estocolmo, 21.—Los vapores griegos «Adamant» «Phiti» y «Costes» se encuentran en situación peligrosa, con importantes averías, cerca de las costas septentrionales de Suecia.

Las tripulaciones de dichos vapores han podido ser salvadas.—Fabra.

BALCANES

Las negociaciones búlgaroeslavas

Belgrado, 21.—El lunes próximo se reunirán en el Pirot los representantes de Yugoslavia y Bulgaria, para estudiar y confrontar los proyectos de las dos delegaciones, redactados a consecuencia de las negociaciones anteriormente interrumpidas. —Fabra.

Para la construcción de una carretera

Bucarest, 21.—El Gobierno rumano, según noticias de buen origen, ha firmado un contrato con una empresa británica, para la construcción de una carretera de Bucarest a Brasov.

El coste de dicha obra se calcula en ocho cientos millones, que serán anticipados por medio de un empréstito.—Fabra.

RUSIA

Movimiento comercial

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Moscú, 21.—La agencia Tass dice que las exportaciones en la frontera europea se han elevado en el mes de agosto a 136 millones de rublos, contra 133 millones en el mes de julio.

Las importaciones se han elevado a 68 millones de rublos, contra 63 millones en el mes de julio.—Havas.

El vuelo del avión «Tierra de los Soviets»

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Moscú, 21 (por cable).—El avión «Tierra de los Soviets» ha aterrizado en la isla Atu, a las seis y diez de la tarde.

Ha volado 1.300 kilómetros en cinco horas y media.—United Press.

Las relaciones con Inglaterra

Moscú, 21.—El señor Hykow ha anunciado que el señor Dougalewski, ha sido designado para representar al Gobierno de los soviets en las negociaciones que van a establecerse con Inglaterra sobre la reanudación de las relaciones diplomáticas entre los dos países.—Fabra.

TURQUIA

Movimiento sísmico

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Constantinopla, 21 (por cable).—Se ha sentido un violento temblor de tierra en el territorio de Trebisonda. El pueblo de Tournick ha quedado completamente destruido.

Ha habido varias víctimas y los daños materiales son considerables.—United Press.

GRECIA

Las negociaciones con Turquía

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Atenas, 21.—El encargado de Negocios de Turquía ha entregado la contestación del Gobierno sobre las proposiciones de arbitraje en las cuestiones pendientes.

La contestación declara que Turquía se limitará a aplicar el tratado de Lausana y los acuerdos anteriores y aceptará el arbitraje parcial.—Havas.

SOBRE LA REDUCCION DE LOS ARMAMENTOS NAVALES

Noticia desmentida

París, 21.—Contrariamente a lo que un telegrama de Tokio de procedencia inglesa daba a entender, en el ministerio de Negocios Extranjeros se declara que actualmente no hay ni con los Estados Unidos ni con Inglaterra, ninguna gestión preliminar, tratando de la cuestión del desarme.—Fabra.

Augurando buenos resultados

París, 21.—El «Echo de París» expresa su desconfianza sobre el éxito de las negociaciones por separado con el Japón y estima que la consecuencia no será otra que una mayor aproximación entre Francia e Italia en la cuestión de los armamentos navales.—Fabra.

Otra noticia desmentida

Tokio, 21.—En los círculos oficiales se desmiente la noticia que ha circulado de haberse enviado instrucciones al embajador del Japón en Londres, relativas al problema del desarme naval.—Fabra.

Otros telegramas

De provincias

Un incendio :: Exposición clausurada :: Un niño mordido por las ratas

Santander, 21.

A las cinco de la tarde declaróse un incendio en Mansardas, casa número 13 de la calle de Méndez Núñez, propagándose rápidamente a los altos del número 15, adquiriendo el fuego gran incremento.

Acudieron rápidamente ambos cuerpos de bomberos, encuadrando las bombas en la bahía, y después de una hora de trabajo consiguieron quedara extinguido con las consiguientes pérdidas.

— Hoy quedó clausurada la exposición del pintor Eduardo Soria, que con gran éxito estuvo en el Ateneo de Santander.

— Encontrándose dormido en su cuna, en su domicilio del barrio de La Albericia, el niño de un año Jesús Callejo, en ausencia de sus padres, fué atacado por las ratas, que le produjeron heridas en ambos pies, siendo auxiliado en la casa de socorro.

— Mañana, en el campo del Sardinero, se celebrará el primer partido de campeonato regional entre el Racing y la Cultural de Guarizo.

El campeón cántabro alinearán elementos recientemente adquiridos.—Toca.

Gerona

Mañana tendrá lugar en el Estadio de Vista Alegre un interesante partido entre el Argentino F. C. y la Unión Deportiva de Gerona.

— Ha celebrado sesión la comisión permanente, presidida por el alcalde, señor Bartrina, acordando autorizar a la «S. A. Astrea» para impresionar en las calles de esta ciudad algunas escenas de película de carácter histórico, cooperar al Congreso Monográfico del Cáncer, designando a un médico municipal para que concorra al mismo; obsequiar con una medalla a las representaciones de las agrupaciones corales que concurrirán mañana a la fiesta de la bendición del estandarte de la Sociedad «La Veu de Clavé»; aprobar las bases de convenio para la utilización y habilitación con destino a ampliación del mercado de ganado bovino, del local y terrenos propios de don Enrique Vila.

— El grupo excursionista organiza una excursión a Puig Neulos (Pirineos), el día 29 del actual.

— El día 28 del corriente se reunirá en el Colegio Imperial el tribunal examinador de los individuos que deseen obtener el título de operadores de aparatos cinematográficos.

— El mercado de hoy ha estado concurrido. En el feria de ganado bovino se presentaron 427 cabezas.

— Toca a su término la reparación de la iglesia y torre de San Miguel de Fierzas, hermosa obra románica.

— La Sociedad Económica de Amigos del País se ha adherido a la V Asamblea de Sociedades Económicas que se celebrará en San Sebastián el día 27 y siguientes del actual con motivo del II centenario del nacimiento del conde de Peñafiel, ilustre fundador de la sociedad vascongada.—Grahit.

Solsona

Fué agredida en su domicilio, sito en la cabina del «Musiquet», la vecina Angela Reig Miralles, casada, por Ramón Grau Inglés, natural de Belch, obrero de la carretera, asesinado por un navajazo en la región pectoral derecha, produciéndole una herida penetrante, hasta la costilla. Gracias a su serenidad, la víctima pudo eludir otro navajazo que le amenazaba, siendo el móvil del hecho suponer el agresor que dicha mujer se había apoderado de un billete de cincuenta pesetas que dijo aquél habíase extraído en aquella casa, en la que había cenado.

Practicadas varias diligencias por la benemérita de esta ciudad, pudieron capturar al autor del atentado en Polaviejo, poniéndole a disposición del juzgado de instrucción de partido, que ha decretado su ingreso en la cárcel.

— Ha sido promovido el ascenso a suboficial de la guardia civil del sargento de este puesto don Miguel Miguel Datomor.

— Cuando se hallaba pescando en la Riera de Salud Juan Auge Puigoinos, de veinte años, y vecino de Lladurs, el mencionado río experimentó repentinamente una impetuosa crecida y sin darle tiempo de alejarse, fué arrastrado por las aguas, pereciendo ahogado.

Tras infatigables pesquisas realizadas por el somaten de Lladurs se encontró el cadáver del infortunado joven en el Molino de Inglés. Por el juzgado municipal del indicado término se instruyeron las oportunas diligencias.—Senbasebrada.

De Marruecos

La boda de una mora en la cábila de Anyera :: Llegada de turistas

Ceuta, 21.

Regresaron los excursionistas que fueron la cábila de Anyera, para asistir al rumbo casamiento del hijo del caíd de la misma, Mustafá Ben Ali, con una bellísima mora nacida en Ceuta, perteneciente a la familia de los moros notables.

Los excursionistas hacen elogios de las pintorescas ceremonias y del lujo derrochado. Fueron invitados a comer más de quinientos asistentes.

Varias caravanas de os aduares llevaron a los desposados valiosos regalos.

Corriéndose la pólvora. Una música militar y otras del país amenizaron la fiesta.

De Ceuta fueron los generales García Benítez y Millán Astray y el presidente de los funcionarios de la Junta Municipal, llevando regalos del delegado gubernativo y de muchos jefes y oficiales de la guarnición.